

Mehr Informationen zu den Sanitätsausbildungszentren



Die Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft (DLRG) ist die weltweit größte Wasserrettungsorganisation. Ihre vordringlichste satzungsgemäße Aufgabe ist es alle Maßnahmen zu ergreifen, die der Bekämpfung des Ertrinkungstodes dienen. Die Vereinsmitglieder leisten dafür jährlich unzählige Stunden, z.B. bei der Schwimmbildung sowie im Wasser-Rettungsdienst an Deutschlands Binnengewässern und Küsten - und das ehrenamtlich.

Der DLRG Landesverband Baden betreibt mit örtlichen Strukturen (Gruppen und Bezirken) insgesamt 12 Sanitätsausbildungszentren, welche eigenständig regional Sanitätsausbildungen und Sanitätsfortbildungen anbieten. Diese erfolgen insbesondere für die Helfer in der Wasser-Rettung nach dem Rettungsdienstgesetz Baden-Württemberg, in dem die DLRG-Landesverbände Baden und Württemberg als Leistungsträger benannt sind.

Die Qualität der Aus- und Fortbildung hat hier einen sehr großen Stellenwert. Hierfür investiert der Landesverband Baden regelmäßig hohe Summen, um aktuelle Lehrmedien und Ausbildungsmittel bereitstellen zu können.

Die Arbeit der ehrenamtlichen Helfer ist in unserer Gesellschaft von erheblicher Bedeutung, da dieser Einsatz nur schwer durch Landesmittel finanziert werden könnte. Daher hilft jegliche Unterstützung von Dritten, diese wesentliche Arbeit zu unterstützen.

Wir freuen uns auf jeden Kontakt mit Ihnen!

DLRG Landesverband Baden e.V.
Geschäftsstelle
Werftstraße 8a | 76189 Karlsruhe
Telefon 0721 91100-10 | info@baden.dlrg.de

Spendenkonto:
IBAN DE43 66050101 0108866666 | BIC KARSDE66
Sparkasse Karlsruhe Ettlingen



Sanitätsausbildungszentren im Landesverband Baden

Der DLRG Landesverband Baden betreibt insgesamt **12 Sanitätsausbildungszentren**, welche eigenständig regional Sanitätsausbildungen und Sanitätsfortbildungen anbieten.



Diese erfolgen, insbesondere für die Helfer in der Wasser-Rettung nach dem Rettungsdienstgesetz Baden-Württemberg, in dem die DLRG-Landesverbände Baden und Württemberg als Leistungsträger benannt sind.

Die Sanitätsausbildungszentren befinden sich von Nord nach Süd geordnet, in:

- Tauberbischofsheim
- Karlsruhe (Stadtgruppe)
- Weinheim
- Mühlacker
- Mannheim
- Bühl
- Heidelberg
- Freiburg
- Leimen
- Konstanz
- Karlsruhe (Bezirk)
- Rheinfelden

Wasser-Rettungswache Heidelberg mit Sanitätsausbildungszentrum



Die DLRG stellt in Baden-Württemberg flächen-deckend die Wasser-Rettung sicher. Hierfür werden DLRG-Helfer mit der „**Fachausbildung Wasser-Rettungsdienst (BW)**“ eingesetzt. Für diese Ausbildung ist u. a. die Ausbildung zum **DLRG-Sanitäter (San B)** vorgeschrieben. Diese medizinische Grundlagen-Ausbildung ist wesentlicher Bestandteil zur Mitwirkung in der Öffentlichen Gefahrenabwehr. Ausgebildet wird dies durch Sanitäts-Ausbilder, welche regelmäßig aus- und fortgebildet werden.



Für den Erhalt dieser medizinischen Kompetenz erfolgt eine regelmäßige **Sanitäts-Fortbildung** von 10 Lehreinheiten (LE) alle 4 Jahre. Der Helfer mit der „Fachausbildung Wasser-Rettungsdienst (BW)“ unterliegt zudem einer erweiterten Fortbildungspflicht über 16 LE alle 2 Jahre. Diese Fortbildung enthält insbesondere die „erweiterte Herz-Lungen-Wiederbelebung“ mit Atemwegssicherung, elektrischer Defibrillation sowie Sauerstoffgabe.



In drei ausgewählten **medizinischen Sanitätsausbildungszentren**, verteilt über das Landesverbandsgebiet, erfolgt die Aus- und Fortbildung von Erste Hilfe- und Sanitäts-Ausbildern.

Diese verfügen über erweiterte Ausbildungsmaterialien, wie eine kleine Präsenz-Bibliothek, zusätzlichen Schulungsräumen sowie Multiplikatoren und Lehr-Beauftragten für die Aus- und Fortbildung von Ausbildern.

Im Bereich der Ersten Hilfe: „Aus- und Fortbildung von Lehrkräften“ ist der DLRG Landesverband Baden e.V. seit 2009 durch die Deutsche Gesetzliche Unfallversicherung (DGUV) nach dem DGUV-Grundsatz 304-001 als Ausbildungsstelle ermächtigt (2.5500).

In allen medizinischen Belangen ist die DLRG an enger **Zusammenarbeit mit allen Anbietern in der Notfallrettung** interessiert. Im Interesse aller Patienten und für ein kooperatives Miteinander.



Wir machen Wasserfreizeit sicher!

Gerade bei Sportveranstaltungen im und am Wasser ist die DLRG gefragter und kompetenter Partner, wenn es um die Absicherung geht.

Fundierte ausgebildete DLRG-Helfer sind ein wichtiger Garant für die Sicherheit aller Teilnehmer.